

EDITORIAL

Ética y Buenas Prácticas

Estimadas y estimados lectores:

Para este editorial, se eligió como tema central la Ética y las Buenas Prácticas en la Producción Científica, para ello se toma lo indicado por Cortina, quien manifiesta que la ética “es un tipo de saber de los que pretende orientar la acción humana en un sentido racional; es decir, pretende que obremos adicionalmente”. Dicho saber ético tiene fundamentalmente dos modos: el primero, es la forja de carácter con el que se busca aprender a tomar decisiones prudentes; el segundo es la toma de decisiones moralmente justas, que la autora relaciona con “el respeto de los derechos humanos desde una moral crítica”.

La ética es un saber que orienta a nuestra investigación y nos lleva a reflexionar sobre los impactos de los resultados y del enfoque en el momento de comunicarlos, mismos que deben estar abiertos a la crítica y de esta manera cumplir con la praxis de la investigación científica.

En el mundo actual donde somos parte de un progreso científico y tecnológico, necesitamos una reafirmación de valores y estos se ven influenciados en la sociedad actual por diferentes conflictos éticos desde la paráfrasis de una idea, el plagio parcial o total de un texto, hasta la omisión de las normas en la presentación de un trabajo y el derecho de coautoría que merece una profundización en otro número.

La ética nos lleva a reflexionar en todo momento de la investigación donde surgen preguntas claves para el uso de la información: ¿Cómo se ha obtenido la información?, ¿Con qué intención se utiliza?, ¿Qué impacto tienen los resultados generados?, entre otros aspectos importantes se encuentra el compromiso de la confidencialidad de la información.

Debemos pensar en las consecuencias del uso de la información y si esta ha generado valores o desvalores. En este sentido *Yachana Revista Científica* ha incluido dentro de la plataforma OJS la Sección de Ética y Buenas Prácticas para afrontar el avance tecnológico y la globalización, que sin duda mejorará nuestras capacidades para afrontar los dilemas éticos tratados en este editorial.

En este marco los artículos que se publican en esta edición son el producto del trabajo colaborativo del comité editorial, que busca profundizar en la cultura del académico como representante de la ciencia a la sociedad, gestionando las publicaciones que abordan temas consecuentes al desarrollo educativo desde las IES.

Finalizamos el año con la segunda convocatoria de recepción de artículos científicos del 2016 donde se recibieron 25 contribuciones, dando como resultado 14 trabajos que conforman este número; continuamos gestionando mejoras en nuestra revista como es la obtención del ISSN electrónico ante la SENESCYT y el ingreso a nuevas bases de datos para mejorar la calidad de las publicaciones y el acceso de los contenidos.

Agradecemos a todos los autores que conforman este número y esperamos que el contenido sea de interés para nuestros lectores.

Mónica Molina B.
Editora YACHANA Revista Científica